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El#gerundio#...#

... es la forma del verbo que corresponde a la forma en -ing de los verbos en inglés y, en ciertos casos, a la del participio 
presente (-ant) en francés.  

A. Conjugación  
  

El gerundio se forma del modo siguiente:  
   

Verbos en -AR Verbos en -ER y en -IR 

-ANDO -IENDO 

  Ejemplos:  hablando, comiendo, asistiendo  

  

El gerundio es invariable. Sólo hay una forma por verbo.  

Irregularidades  

1) Los verbos con un cambio de radical e-i tienen este cambio en el gerundio.  
        

    Ejemplos:  diciendo, pidiendo, repitiendo, sirviendo  
          
          

2) Los verbos en -IR con cambio de radical  e-ie y o-ue en el presente y e-i y o-u en el pretérito indefinido tienen el cambio 
e-i y o-u en el gerundio.  

          
    Ejemplos:   mintiendo, muriendo, pudiendo, sintiendo    
          
          
3) Si ocurre la situación en que la i de la terminación del gerundio se encuentra entre dos vocales, la i se transforma en y.  
          
    Ejemplos:   cayendo, creyendo, leyendo, oyendo  
          
  El gerundio del verbo ir es: yendo    
          

  Para los verbos reflexivos, con el gerundio los pronombres van al final del verbo, escritos en una sola palabra. Hay que 
escribir un acento en la a o en la e de la terminación.  

          
    Ejemplos:   levantándose, sintiéndose, volviéndose    
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Ejercicios  
1  Escribe el gerundio de los verbos siguientes:  

atender llorar 
buscar mentir 
caer morir 

casarse nadar 
contar navegar 
creer oír 

despertar participar 
dormir perdonar 
discutir preparar 

entrenarse prepararse 
gritar salir 

ir sentirse 
jugar toser 
ladrar trabajar 
leer trasladarse 

llevar Volver 
 

   

2 Usos del gerundio utilizado SIN otro verbo: 

El gerundio utilizado solo tiene función de adverbio. Puede tener valor:  

. causal  

Ejemplo:  Viendo que su amigo no llegaba, decidió marcharse. (=Como su amigo no llegaba....)  
  

. condicional  

Ejemplo:  Trabajando todo el día podrás terminar hoy. (=Si trabajas...)  

 

. concesivo  

Ejemplo:  Aun corriendo, no alcanzó el autobús. (=Aunque corrió...) 
  

. temporal  

Ejemplo:  Se cayó saliendo de casa. (=Se cayó cuando salía de casa.)  

  

 . modal  

Ejemplo:  Un idioma se aprende practicándolo. (=...con la práctica.) 

 -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
¡Ojo! En inglés el gerundio puede tener valor de sustantivo: Eating well is important. Running can be bad for 
your back. 
En español utilizamos el infinitivo en frases equivalentes: Comer bien es importante. Correr puede ser malo 
para la espalda. 


